## 

#### ChileCompra difunde Guía de Contratación de transporte para el Censo 2017



El documento incluye diversas recomendaciones con el fin de facilitar la adquisición del servicio de transporte por parte de los organismos públicos. Con el objetivo de facilitar la participación de los funcionarios y empleados públicos en el Censo 2017, la dirección de ChileCompra ha puesto a disposición una Guía de Contratación para el traslado de los censistas y supervisores que participarán del proceso de Censo el próximo miércoles 19 de abril.

El manual, busca entregar orientación a los organismos públicos para el desarrollo de contrataciones a través de convenios marco, licitación privada o trato directo, informando además sobre el tipo de vehículos que pueden ser considerados.

Asimismo, ChileCompra ha establecido un canal de ayuda para la resolución de inquietudes en materia de adquisiciones a través del correo electrónico lorena.caro@chilecompra.cl.

Finalmente, cabe destacar que en el marco del decreto Nº 104 del Ministerio de Economía, Fomento y Turismo, sobre la participación de los funcionarios y empleados públicos en el proceso censal, se desprende la resolución exenta Nº 189 la cual indica: "cada Jefe de Servicio, representante legal o autoridad regional, según corresponda, deberá facilitar y coordinar los medios de movilización necesarios para trasladar a los funcionarios y empleados públicos al sector de empadronamiento y local censal, que el Instituto Nacional de Estadísticas haya determinado específicamente para ese servicio".

# MOP y ChileCompra presentan en Valparaíso incorporación de licitaciones de obras públicas a mercadopublico.cl



Al cierre del 2016, el total transado por los organismos públicos de la Región de Valparaíso en www.mercadopublico. cl fue de \$ 672 millones. A su vez en el 2016, el MOP en esta región invirtió un monto estimado de 110 mil millones de pesos.

Desde comienzo de este año y en forma gradual, las licitaciones de obras y consultorías del Ministerio de Obras Públicas se incorporarán al sistema ChileCompra, gestionándose a través de la plataforma www.percadopublico. cl, generando a nivel nacional aproximadamente más de 2.300 millones de dólares al año a través de 1.800 contratos, lo que implica que Mercado Público crezca en montos equivalentes a un

1% del Producto Interno Bruto.

En el "Encuentro Regional: Licitaciones en Línea" realizado en Valparaíso, el Director General de Obras Públicas, Juan Manuel Sánchez, y la Directora de ChileCompra, Trinidad Inostroza, dieron a conocer ante 80 asistentes, proveedores y compradores de la región, las implicancias de dicha incorporación gradual. Al respecto, el Director General de Obras Públicas dijo que "esto genera un cambio muy importante en la manera de licitar en el Ministerio de Obras Públicas. Por medio de esta moderna herramienta, eficiente y transparente. esperamos que los grados de productividad del sector aumente, así como también, la competitividad en la participación que puedan tener las empresas en nuestras obras y en nuestras consultorías".



Como ciudadano usuario del sistema de compras públicas usted tiene derecho a presentar sus solicitudes consultas, reclamos y sugerencias.

Conozca sus derechos ciudadanos: Presente sus consultas, reclamos y sugerencias a través de los formularios en línea del Sistema Integrado de Atención Ciudadana o llamando a la mesa de ayuda.



MESA DE AYUDA TELEFÓNICA 600 7000 600 / 02 - 27318104 www.chilecompra.cl



Desarrollado por: Área de Comunicaciones. Dirección ChileCompra Monjitas 392, piso 8. Santiago





# ComunidadMujer conmemora Día de la Mujer y distingue liderazgo de directora de ChileCompra por su aporte a la igualdad de género

En la actividad de conmemoración del Día de la Mujer donde participó la Presidenta de la República, ministras y ministros de Estado, embajadoras y mujeres destacadas, se hizo un reconocimiento también a otros seis líderes que han contribuido al empoderamiento, el avance y la promoción de la equidad de género.

En un nuevo acto de conmemoración del Día Internacional de la Mujer Trabajadora, ComunidadMujer distinguió a siete líderes, hombres y mujeres que han contribuido desde sus espacios al empoderamiento, el avance y la promoción de la equidad de género en Chile.

Trinidad Inostroza Castro, directora de ChileCompra, fue reconocida por incorporar el enfoque de género en las compras públicas al impulsar la inclusión de las mujeres en este mercado, y así aumentar la participación activa de las proveedoras.

La Presidenta de la república, Michelle Bachelet, recalcó que en ChileCompra se han favorecido programas y lineamientos para fortalecer la participación de las mujeres como proveedoras del Estado.

"Me siento especialmente orgullosa por la gestión que hemos impulsado como gobierno, con Trinidad Inostroza directora de ChileCompra y Jessica López, gerente general de Banco Estado, que como les contaba también tiene que ver con lo que desde un comienzo insistía hay que colocar cada vez a más mujeres en cargos importantes, y ellas han demostrado que las mujeres son una elección extraordinaria. Toda institución, servicio público, empresa del Estado, a través de lo que hemos logrado un importante apoyo en el emprendimiento femenino y la autonomía económica de las mujeres. Tal como se hecho en ChileCompra se han adoptado procesos, se han establecido lineamientos para favorecer la participación de las mujeres como proveedoras del Estado y a través del BancoEstado y su programa Crece Mujer Emprendedora se está entregando financiamiento y asesoría a mujeres innovadoras en todo Chile y además se han introducido en las políticas de recursos humanos en la perspectiva de género", indicó la mandataria.

## TITULARES////

Ahorros a través de ChileCompra superaron los \$457 mil millones el 2016

(pág 2)

Directora de
ChileCompra expuso en
Estambul sobre mujeres
y compras públicas
(pág2)

Presidenta Bachelet: "Hoy las mujeres tenemos más poder que antes, y podemos seguir cambiando las cosas para mejor"

(pág 3)

ChileCompra participa en seminario de compras públicas en Costa Rica públicas

(pág 3)

ChileCompra difunde Guía de Contratación de transporte para el Censo 2017

(pág 4)

MOP y ChileCompra presentan en Valparaíso incorporación de licitaciones de obras públicas a mercadopublico.cl

pág 4)

### 

#### Ahorros a través de ChileCompra superaron los \$457 mil millones el 2016



Las compras públicas efectuadas por los organismos del Estado a través de ChileCompra sumaron 6,8 millones de millones de pesos el 2016 (\$ 6.826.697.418 miles), con un crecimiento de 4.4% (nominal) respecto del año 2015, y exhibiendo un comportamiento más parejo que en años también responde al comportamiento de anteriores en cuanto a la distribución del gasto mes a mes.

En el 2016 los montos totales transados por los organismos del Estado a través de ChileCompra alcanzaron 6,8 millones de millones de pesos (\$ 6.826.697.418 miles), lo que implica un crecimiento de 4,4% (nominal) en comparación con el año 2015. Asimismo se exhibe por parte de las instituciones un comportamiento más parejo que en años anteriores en cuanto a la distribución del gasto en las compras públicas mes a mes.

La Directora de ChileCompra, Trinidad Inostroza, explica que "los ahorros logrados gracias a ChileCompra en el 2016 alcanzaron un 6,7% equivalente a 457 mil millones de pesos en 2016, lo que se produce porque estamos ante un mercado abierto con altos niveles de competitividad y transparencia. Por otro lado, este ahorro los organismos del Estado, a los cuales les estamos advirtiendo que es un deber de

las entidades públicas comprar en forma eficiente para obtener un mejor valor por el dinero, a fin de contribuir al crecimiento de la economía con un mejor uso de los recursos fiscales".

A su vez, en la tienda virtual de convenios marco, que cuenta con 105 mil productos en línea, alcanzó ahorros en precios que superaron el 19,5%, lo que equivale a 351 mil millones sobre el total transado en este catálogo electrónico. A través del catálogo de Convenios Marco -la tienda virtual más grande del país- los organismos públicos hicieron compras por más de 1,8 millones de millones de pesos, lo que implica un alza de 21% respecto de 2015.

Las entidades públicas que efectúan sus compras a través de la plataforma www. mercadopublico.cl -ministerios, servicios, hospitales, municipios, universidades y FF.AA- emitieron más de 2 millones 326 mil órdenes de compra en el año 2016.

### Presidenta Bachelet: "Hoy las mujeres tenemos más poder que antes, y podemos seguir cambiando las cosas para mejor"



Hasta la comuna de Recoleta llegó la Presidenta de la República, Michelle Bachelet para entregar los fondos del Programa de Capital Humano de CORFO para empresas lideradas por muieres, en el contexto de la jornada "Empresarias chilenas, motor de la economía".

Con el oLa Mandataria llegó acompañada por las ministras de la Secretaría General de Gobierno, Paula Narvaez, v

de la Muier, Claudia Pascual, además del Ministro de Economía, Luis Felipe Céspedes, además de la directora de ChileCompra, Trinidad Inostroza, entre otras autoridades.

Previo a la entrega de los fondos del Programa de la Corfo, visitó el taller de trabajo comunitario Laboratoria y posteriormente recorrió una feria que con exitosas iniciativas de emprendedoras que, con han contado con el apoyo de instituciones como Corfo, Banco Estado, Sercotec, ChileCompra y ProChile.

Durante la premiación explicó que las beneficiadas son 14 empresas de mujeres que, gracias a este programa, podrán contratar un profesional con magister o doctorado, provenientes de las áreas de ciencia, tecnología e innovación, para desarrollar un proyecto que resuelva un desafío productivo de la empresa.

### TIPSCOMPRADOR//

#### Proceso de Acreditación 2017

En el sitio de Formación de ChileCompra (http://formación. chilecompra.cl) quedó publicada la Guía del Proceso de Acreditación período 2017 en la que se entregan detalles sobre la obligatoriedad del proceso, los perfiles de quiénes paticipan y el cronograma de la prueba.

Desde ya podemos informarle las fechas claves de este año:

#### Proceso 1:

Fecha de inscripción: 20 de marzo al 21 de abril / Fecha de prueba: 24 de mayo

#### Proceso 2:

Fecha de inscripción: 21 de agosto al 22 de septiembre / Fecha de prueba: 18 de octubre

#### Directora de ChileCompra expuso en Estambul sobre mujeres y compras públicas



Trinidad Inostroza presentó en la sesión inaugural del evento "Foro de Mujeres Emprendedoras" (Women Vendors Exhibition and Forum), organizado por el Centro de Comercio Internacional y la Asociación de Mujeres Empresarias KAGIDER de Turquía..

Con el objetivo de dar a conocer el trabajo realizado en Chile en el fomento de la participación de las mujeres en las compras públicas, la Directora de ChileCompra, Trinidad Inostroza, participó del "Women Vendors Exhibition and Forum".

La actividad, que se desarrolla este 23 y 24 de febrero en la ciudad de Estambul. está enfocada a la discusión sobre las oportunidades de empleo y comercio para las mujeres. Asimismo, el debate versará sobre el acceso a los servicios financieros y participación en los sistemas de compra pública por parte de las empresarias, sobre la propiedad de la empresa y las posibilidades comercio transfronterizo.

En este contexto, Trinidad Inostroza, dio a conocer las características de nuestro país, su dinámica empresarial en las compras públicas y la participación de las mujeres como proveedoras del Estado.

"Esta fue una oportunidad para compartir en otros países cómo el sistema de contratación pública en Chile trabaja en el desarrollo de estrategias que permitan promover la participación de la mujer en este mercado", expresó Inostroza.

Del mismo modo, detalló que ChileCompra a partir de 2015 ha venido implementando un plan de acción que busca promover la participación de más mujeres en el mercado de las compras públicas.

#### ChileCompra participa en seminario de compras públicas en Costa Rica públicas

Al encuentro asisten funcionarios públicos, entidades compradoras y proveedores pertenecientes al país centroamericano.

En París, Francia, se desarrolló entre el Con el objetivo de dar a conocer a las instituciones costarricenses sobre la experiencia chilena en la aplicación de su modelo de compras públicas, Ricardo Miranda, fiscal de ChileCompra, participa de un seminario de compras públicas desarrollado en San José de Costa Rica los días 14 y 15 de marzo.

La actividad, que se constituye como una instancia de cooperación en entre Chile v Centroamérica, también busca promocionar y motivar a las empresas de Costa Rica a utilizar el acuerdo de compras públicas actualmente vigente entre ambos países. En esta línea, se busca además sostener conversaciones con la autoridad de Costa Rica en materia de compras públicas con la finalidad de



establecer un proceso de actualización del acuerdo de compras públicas vigente

En este contexto, Ricardo Miranda, realizó una descripción del sistema nacional de compras públicas, detallando la implementación del sistema chileno con sus normativas v medios electrónicos. Asimismo, abordó las principales oportunidades que se presenta el sistema de ChileCompra para proveedores extranjeros.

Finalmente, cabe señalar que la participación de ChileCompra se concreta a través de la invitación de la Dirección de Relaciones Económicas Internacionales (Direcon).

### TIPSPROVEEDOR/// Consulta al Mercado para

### **Convenio Marco Data** Center, Cloud Computing, Telefonía e Internet

Hasta las 23:59 horas del 22 de marzo de 2017, los proveedores de los rubros de Data Center, Cloud Computing, Telefonía e Internet, pueden participar de la Consulta al Mercado (RFI) ID 3233-2-RF17 publicada en plataforma www. mercadopublico.cl

El objetivo de este proceso participativo es levantar información de cada uno de los productos comercializados en el mercado en miras a generar un nuevo convenio marco.

Los resultados que arroje esta consulta permitirá realizar ajustes a la licitación en relación al actual convenio marco vigente o eventualmente otros procesos. Ello, implicará mejorar los procesos de licitación de las instituciones del Estado y ampliar los niveles de participación de los proveedores del rubro.

### **BREVES** //////

\* \* Horario de oficina de partes ChileCompra es de lunes a jueves entre 8:30 a 16:00 horas y viernes entre 8:30 a 14:00 horas en Monjitas 392, piso 10